
香港文匯報訊（實習記者 陳淑英 東莞報

道）出口不振，許多做了幾十年外銷的企業

紛紛謀求內銷轉型。但東莞港資企業競業集

團生產總經理張俊明卻表示，「內地是一個

很大的市場，我們當然也想要開拓，但還沒

有找到合適的渠道，也面臨很多的困難。」

內銷市場整個不同的體系，令這家大規模出口塑膠

五金用品的工廠有點束手無策。「我們寧願固守

OEM和ODM。」

位於東莞市中堂鎮的競業塑膠五金製品廠主要生

產杯具、廚具等。張俊明介紹，工廠有ODM產品

3200多種，OEM產品1200多種，2011年銷售額約1

億美元，其中95%以上是外銷市場，主要銷往美

國、歐盟。「公司在行業裡做外銷算是蠻大的一家

企業。多年來積累了一批老客戶，在現在的經濟狀

況下，訂單相對還比較穩定，基本上生產線達到飽

和。」

固守OEM和ODM 訂單較穩定
儘管張俊明聲稱「新產品增多，產能提高」，但

生產規模縮減是不爭的事實，工廠規模比5年前已

削減了三分之二。「從2008年開始規模急劇下降，

復甦後為了壓縮運營成本，對各環節進行了精簡，

現在只有1000左右的工人。而鼎盛時期有3000多

個。」「利潤率跟以前相比降低了很多，」張俊明

說：「人工成本比20年前翻了三倍，比5年前翻了1

倍，原材料價格也比5年前上漲了40%。各個環節的

成本全部都上來了。」

儘管如此，競業公司對內地市場卻並沒有表現出

太大的興趣。他表示，公司三、四年前就開始通過

參展嘗試開拓內地市場，但從目前情況來看市場反

應並不好。公司連續參加了三屆「外博會」，今年

也參加了在東莞舉行的「加博會」。「每次去參

展，都希望能接到一些新客戶進行洽談，但由於產

品定位不一樣，沒甚麼大的效果，達不到我們的預

期。」目前內地市場還不到5%的份額。

參展拓內地市場反應欠理想
「根本原因是國內、國外兩個市場契合點太少。」張俊

明說，公司生產的產品主要提供給國外酒店使用，因此功

能設計非常細緻。記者看到展廳裡擺放 專用來洗菜去水

的塑膠菜籃，專用來削菠蘿皮的削皮器、以及專用來切洋

蔥、大蒜等的消聲切碎器等。「內地廚房用品基本上是

『一把菜刀頂天下』，功能分得這麼細，對喜歡簡潔、重實

用率的國內普通家庭消費者來說無疑是個累贅。」

此外，產品品質要求高，成本上浮，較高的價位也制約

了產品在內地市場的銷售。他認為，國人更喜歡瓷器、玻

璃用品，一是較為廉價，二是傳統消費習慣如此，而對價

格較高的不 鋼接受度不高，對塑膠產品則多少有些疑

慮。

內地市場誘人 腳步有點踟躕
「2009年，我找過北京資深廣告人，對方僅提供一個品

牌推廣方案就要400萬，還不含任何廣告渠道投放的費用，

而且不保證成功率。」張俊明對記者大吐苦水，「要做自

己的品牌，前期要有很大的投入，企業不能不考慮成本與

利潤能否成正比。」面對誘人的內地市場，競業的腳步有

點踟躕，「盲目進去需要承受很多風險。」考慮到內銷市

場與外銷的巨大不同，以及生產線「大換血」、渠道投入、

品牌推廣等重重困難，張俊明坦言，公司寧願固守原有外

銷出口市場。

香港文匯報訊（記者 卓建安）標準普爾昨日表示，
過去6個月中國房地產市場由於流動性增強和銷售量增
加，行業狀況有所改善，但前景展望仍為負面。標普
並預測，下半年內地房地產市場整體成交量持平，房
價則有5%的下跌空間。
標普指出，雖然過去兩個季度內地房地產市場銷售

改善，但未來出現強勁增長的可能性不大。這是因為
經濟前景疲弱，從而打擊購買力和投資意欲。隨 前
期積聚的需求被逐漸消化，房地產銷售勢頭或將開始

放緩。另外，針對投機購房的行政管制措施也會繼續
抑制房地產投資需求和房價。

經濟疲弱打擊投資意慾
標普信用分析師符蓓昨日在電話會議中表示，9月份

內地房地產銷售差過市場預期，主要由於早前積累的
剛性需求已於今年前兩個季度釋放，下半年剩餘的購
買力將減弱。
另外，中央在「十八大」召開之前雖然不會加大對

房地產市場的打壓力度，但也不會放鬆調控，因此預
料下半年內地樓價會跌5%。
不過，符蓓指出，由於目前發展商仍有不少庫存

量，未來將積極推盤，料下半年房地產成交量會維持
平穩。
標普還指出，預計未來6個月仍會調整一些內地地

產發展商的負面評級，不過有關數量可能低於過去12
個月，並可看到一些正面評級的行動。標普舉例說，
此前陷入財政困境的綠城中國（3900）已通過出售資

產改善財務狀況，未來出現債務違約的可能性下降
了。

綠城售資產改善財務狀況
對於在內地上市的房地產開發商萬科、金地近期相

繼收購香港的上市公司，有意在港借殼上市，符蓓表
示，由於內地A股市場低迷，在內地上市的房地產開發
商沒有辦法進行股本融資，而收購香港的上市公司，
有利於擴大融資渠道。
至於目前在港上市內房股的融資成本，符蓓表示，

其融資成本正逐步改善，譬如花樣年（1777）發行優
先票據，利率較以前優惠。近期龍湖地產（0960）配
股集資近31億元，亦可改善流動性。

標普：內地樓市仍負面
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廣藥整體上市獲股東通過

中國旺旺派中期息6.97仙

粵擬設10億專項補貼「營改增」

吳思遠寧波投資ＵＭＥ影院

香港文匯報訊（記者 劉璇）中國旺旺(0151)公布，截至2012年6
月30日止之6個月中期股息為每股0.9美仙，按昨日美元兌港元之
匯率1.00美元對7.749港元換算，即每股6.97港仙。

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣東省提前召開的營業
稅改徵增值稅試點工作會議上透露，廣東開展營業稅改徵增值稅
試點預計減輕企業稅負約100億元，將普遍惠及試點企業。此
外，對於有部分企業可能因試點增加稅收負擔的擔憂，廣東各級
財政將設立試點財政專項資金予以補助。廣東已確定各級財政將
安排約10億元設立試點專項資金，保障試點順利進行。
營業稅改徵增值稅是內地稅制改革的重要內容之一。此前，上

海已開展交通運輸業和部分現代服務業營業稅改徵增值稅試點，
廣東於2012年7月獲國務院批准，成為首批擴大試點的8個省市之
一，將於11月1日正式開始試點。
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「早在幾年前來寧波，我就想
把UME帶來了，可是一直

沒有合適的地方。」吳思遠說。影城
項目總投資1500萬美元，根據安排，
明年上半年，一座設備一流的ＵＭＥ
影院將落戶寧波市世貿中心大廈，經
營面積5600多平方米，總計1500多個
座位。

影城項目總投資1500萬美元
「每個UME都是我的孩子，從土建

開始我就一步一步地跟。設計方面我
都特別重視」。如今，北京、上海、
重慶、杭州、廣州、成都、南京、南
通、嘉興等內地城市引進了16家ＵＭ
Ｅ影院，有200多塊銀幕，這些影院
去年的票房有9830多萬元，成為內地
院線平均票房最高者。「今年我們還
計劃在重慶、石家莊開設新的影
院。」還處在設計階段的寧波ＵＭＥ
影院，除了把最新的電影技術帶到寧
波來，吳思遠也滿懷期待「把好的電

影文化帶到寧波。」
吳思遠還透露，寧波ＵＭＥ影院將

由一個大廳、兩個中廳和8個小廳組
成，將在全世界範圍內採購最好的設
備，「銀幕從英國進口，音響、放映
機則從美國進口。」他介紹，「ＵＭ
Ｅ影院要樹立自己的風格，不僅用高
科技裝備起來，而且為高科技影視業
未來發展預留了很多空間。比如，影
院將由衛星接受影片，不再使用硬
盤，並由控制中心電腦放映系統自動
播放，不再由人工播放。而現在普遍
運用7.1的聲道，我們則在天花板上或
者喇叭上預埋好11.1的聲道線路，如
有合適機會還將在寧波開第二家影
院」。

影院建「書吧」及辦學術活動
影院還將建立「書吧」，吳思遠打

算專程從國外購置一些電影雜誌和書
籍，「觀眾可以在這裡喝咖啡、看
書、買書。」他很自信地表示，「組

織各種活動是ＵＭＥ影院的強項，我
們可以根據寧波觀眾的需求，舉行電
影學術活動，邀請著名導演、編劇與
觀眾交流，或者邀請劇組到寧波來與
觀眾見面，也可以與福利院等合作，
邀請孤兒和殘障兒童看電影。」
作為香港電影工作者協會會長的吳

思遠表示，他還將率領香港電影導演
組團來寧波參觀考察象山影視城及寧
波各風景點，希望兩地達成更多的合
作意向，也希望寧波的民營企業多參
與影視製作投資。 「我在香港看過寧
波製作的《十里紅妝．女兒夢》，燈
光舞美都不錯。看完這齣劇，我特別

想跟寧波合作打造一出音樂劇《觀
音》，我全額投資、部分投資都可
以。」

中興20億建全球供應鏈項目
在甬港經濟論壇上，還達成了多個

合作項目。由寧波市政府與中興通訊
合作的中興通訊全球供應鏈項目，總
投資20億人民幣，是本次投資額最大
的項目。寧波航運交易所有限公司，
則分別與茵泰荷海事有限公司簽署船
舶交易及合作開發項目；以及與易新
科技有限公司合作航運交易電子商務
服務平台和供應鏈開發項目。

香港文匯報訊（記者 裘毅 上海報道）周初大跌
之後，滬深股市昨日小幅反彈，縮量收漲。兩市早
盤微幅高開後窄幅震盪，午後受日本擴大量化寬鬆

10萬億日圓消息提振，黃金、有色板塊飆升，但衝
高跟風買盤不足，兩市成交量維持地量水平，較周
二略減。滬綜指報收於2068點，漲0.45%，成交
435.50億元人民幣(下同)；深證成指報收於8431點，
漲0.50%，成交454.30億元。

滬綜指漲0.45%   深指升0.50%   
央行周二公布數據顯示，8月末金融機構外匯佔

款餘額連續兩月負增長，且8月降幅較7月有所擴
大。申銀萬國稱，新增外匯佔款趨勢性減少並未改
變，有必要通過貨幣政策進行降息降準、增大財政
支出力度，以及完善民間資本投資機制，減少資金
外流對實體經濟帶來的不利影響，通過多種渠道加
大對中小企業的支持力度，預計下半年還有1次降
息，2次降準。
繼美聯儲QE3後，日本央行決定擴大量化寬鬆規

模，將資產收購基金額度再增加10萬億日圓，消息
提振黃金、有色金屬板塊暴漲，黃金板塊漲

5.82%，榮華實業、恆邦股份、中潤資源3股漲停。
中金黃金漲8.54%，山東黃金、秋林集團、辰州礦
業等漲超6%。有色金屬板塊大漲3.75%。科技部發
布導航與位置服務科技、雲科技發展、國家寬帶網
絡科技發展等三個「十二五」專項規劃，意味 國
家對於電子信息產業相關政策的進一步落實。雲計
算、電子支付、物聯網類股份塊漲幅居前。

釀酒食品股跌1.55%領跌兩市

釀酒食品股跌1.55%領跌兩市，洋河股份領跌；

貴州茅台、老白干、山西汾酒、酒鬼酒等跌幅居

前；銀行股微跌0.19%。兩市非ST個股18隻漲停，

僅1股跌停。

大摩投資認為，周二市場跳空低開留下一個跳空

缺口沒有回補，對指數進一步反彈造成了壓力，如

果近期市場止跌企穩並且回補上述缺口，那麼未來

市場仍有上攻動力。建議市場企穩之前還是多看少

動為宜。

分析指，在經濟尚難明顯改觀且貨幣放鬆空間不

大的情況下，市場觀望情緒依然濃厚，預計國慶假

期前大盤將維持弱勢平衡格局。

香港文匯報訊（記者

茅建興 潘恆 寧波報道）

本屆甬港經濟合作論壇

亮點紛呈。其中由香港

電影發展局委員、香港

電影工作者協會會長吳

思遠成立的思遠影院文

化傳媒有限公司與寧波

頤高公司在海曙區合資

的寧波ＵＭＥ頤高國際

影院項目引人注目。

黃金有色飆升 A股縮量收漲

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣州藥
業(0874)、白雲山A(000522，SZ)吸收合併重組事
宜19日在廣州召開的股東大會進行表決。當天，
廣藥吸收合併白雲山以及王老吉商標托管兩項議
案均以97%以上的贊成票獲股東大會通過。廣藥
集團總經理李楚源表示，接下來則按照整體上市
方案進行操作。重組方案獲股東大會通過後，將
在三日之內上報中國證監會，待批覆後兩家上市
公司將實施重組。完成重組後，廣藥集團將實現
整體上市，廣州藥業將成為廣藥集團單一上市平
台。
根據此前公告，廣州藥業擬以新增A股股份換

股方式吸收合併白雲山，交易完成後，白雲山將
註銷法人資格，其全部資產、負債、權益、業務
和人員將併入廣州藥業。廣州藥業向廣藥集團發
行A股股份作為支付對價。在19日表決的方案
中，廣州藥業和白雲山換股價格分別為12.10元/
股和11.50元/股，由此確定白雲山和廣州藥業的
換股比例為1：0.95，即白雲山股東所持1股白雲
山股份可轉換為0.95股廣州藥業A股股份。

通過王老吉商標托管議案
當天的股東大會同時通過廣州藥業與廣藥集團

的商標托管議案，即廣藥集團將29項王老吉商標
以及其他王老吉相關商標相關的權利委託給廣州

藥業行使，廣藥集團每年向廣州藥業支付100萬
元基本托管費用。托管期間，廣藥將參與針對王
老吉商標的訴訟及仲裁。

王老吉商標兩年內完成轉讓
對於投資者關心的王老吉商標何時注入重組後

上市的公司，李楚源的回應與此前口徑一致，即
待「王老吉」商標法律糾紛解決，可轉讓之日起
兩年內，廣藥集團將「王老吉」系列商標轉讓給
廣州藥業。王老吉大健康有限公司董事長吳長海
稱，王老吉明年的產能還在規劃中，目前一天42
萬箱，一個月產能有1200萬箱，實際產能1000萬
箱左右。

香港文匯報訊（記者 卓建安）中國聯通
（0762）昨日公佈8月份上客數字，當月淨
增3G客戶306.9萬戶至6,368.6萬戶，雖然較
7月份308.7萬戶的淨增量略減，但仍為今年
以來上客量第二高的月份，顯示其上客量
仍維持強勁。聯通昨日還公佈，8月份淨增
2G客戶33.6萬戶至1.62382億戶，其淨增量
較7月份的32.7萬戶略增。
固網業務方面，8月份聯通本地電話用戶

在經過過去3個月淨增長後再次錄得負增
長，當月淨減少16.7萬戶至9,241.1萬戶，而
7月份則淨增0.9萬戶。至於寬帶上網用戶，
8月份聯通淨增客戶64.7萬戶至6,198.2萬
戶，其淨增量較7月份的80.8萬戶減少。

小啟
上海證券交易所、深圳證券交易所

發布2012年中秋節、國慶節休市有關
安排。9月30日(星期日)至10月7日(星
期日)休市，9月29日(星期六)為周末
休市，共休市9天。10月8日(星期一)
起照常開市。為保證節後交易的正常
進行，上交所將於10月7日(星期
日)9：30至12：00提供交易系統聯調
測試環境。

聯
通
上
月
3G
上
客
量
維
持
強
勁

■寧波市副市長洪嘉祥與中興通訊簽署中興通訊全球供應鏈項目。

■股民在江西省九江市潯陽區一證券營業廳關注行

情。 資料圖片

■廣藥集團總經理李楚源表示，商標法律糾紛解

決後王老吉商標將轉讓給廣州藥業。

■吳思遠

望給寧波

帶來電影

文化。

■國內國外

市場「大不

同 」， 港 企

稱寧願守成

怠拓內銷。


